

**PROYECTO 2022:** Prevención de la violencia sexual y el embarazo en adolescentes a través de la prevención territorial y el fortalecimiento de las capacidades técnicas en IVE, ILE y EIS en las alcaldías de Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Tlalpan.

M4 Implementar procesos de sensibilización sobre Educación Integral en Sexualidad (EIS) dirigidos a comunidades escolares y no escolares con la participación de actores locales e institucionales

DATOS DEL PROVEEDOR

<p><b>Mtro. Pablo Navarrete Gutiérrez</b> Persona física con actividad empresarial RFC: <b>NAGP710417TA7</b></p> <p>Abogado, especializado en derechos humanos, género y democracia. Maestro en Derechos Humanos y Democracia por FLACSO México. Integrante de Amnistía Internacional, sección mexicana. Consultor en derechos humanos y género para gobiernos estatales y municipales, como instituciones educativas. Trabajó en Ciudad Juárez, Chihuahua para la atención del fenómeno del feminicidio en esa entidad.</p>	<p>Correo electrónico: generopablong@yahoo.com</p>
<p>En 2020, en el marco del Fondo para el Bienestar y Avance de las Mujeres (FOBAM), coordinó para el Instituto Estatal de las Mujeres de Durango, la ejecución del proyecto 219 MT. FOBAM-3 Impulsar estrategias para la prevención y atención de la violencia sexual contra niñas y adolescentes y el acceso a la Interrupción Voluntaria del Embarazo (IVE), según el marco normativo vigente, que tuvo como objetivo: contribuir a la disminución de los embarazos adolescentes y erradicar los de las niñas, a través de acciones de capacitación y difusión con perspectiva de género, en derechos sexuales y reproductivos, considerando la interculturalidad de la población del estado de Durango.</p> <p>En 2021, en el marco del FOBAM, coordinó para el mismo Instituto Estatal de las Mujeres de Durango, en el marco del programa de prevención del embarazo adolescente y erradicación del embarazo infantil en el estado de Durango, desde un enfoque de Derechos Humanos y Perspectiva de Género 2021, el desarrollo de la meta: 240 MT. MF-1 Fortalecer la capacidad de incidencia y la instrumentación de acciones locales articuladas por los Grupos Estatales para la Prevención del Embarazo Adolescente, con el liderazgo de las Instancias de las Mujeres en las Entidades Federativas (IMEF) en los grupos, que tuvo como objetivo coadyuvar en la disminución del embarazo adolescente y la erradicación del embarazo infantil mediante acciones de prevención y atención alineadas a la ENAPEA en el Estado de Durango.</p> <p>Actualmente es consultor en el Instituto Politécnico Nacional, así como en los estados de Durango y Morelos y en la Secretaría de Educación de Quintana Roo, donde ha apoyado el desarrollo de la asignatura en perspectiva de género de educación media superior.</p> <p>Para la implementación de la MF4, integró en su propuesta técnica los perfiles de su equipo de trabajo con quienes desarrollaría la meta en cuestión.</p> <p><b>Marta Eugenia Dávila García (Coordinadora adjunta del proyecto)</b> Licenciada en Periodismo y Comunicación Colectiva por la UNAM; Diplomada en Género, Derechos Humanos, Igualdad y No Discriminación por la CNDH-UNAM; Maestrante en Educación por la Universidad YMCA. Experiencia en diseño y elaboración de materiales para campañas de difusión; ejecución y supervisión de estrategias de comunicación, información y difusión de la Política de la Igualdad del Estado Mexicano, de conformidad con los</p>	

lineamientos internos y las disposiciones legales aplicables. Docente y facilitadora en talleres y cursos en temas de Género y Derechos Humanos; así como Manejo de Crisis y de Asuntos Críticos.

### **Sonia Gabriela del Valle Lavín**

Periodista y comunicadora educativa, guionista, creadora de contenidos. Maestra en Periodismo Político, especialista en Educación y Género. Diplomada Mujeres y Paz por Escuela de Gobierno de la Universidad de Harvard; Diplomada Sistema de Naciones Unidas, en la Universidad de Columbia y la sede de Naciones Unidas en Nueva York; Diplomada Relaciones Internacionales en el Colegio de México; Talleres y diplomados de Comunicación y Género. Tallerista, guionista y diseñadora de campañas mediáticas con énfasis en el derecho a la Educación y desde los Derechos Humanos con enfoque de género. Líder de Proyecto en educación cívica y género en la Coordinación Nacional de Comunicación Social del Instituto Nacional Electoral.

### **Adalberto Taffoya García**

Licenciado en Comunicación Gráfica, especialista en diseño editorial y diseño de identidad gráfica. Profesor universitario de materias como Diseño Editorial, Metodología del Diseño Gráfico, Tipografía Aplicada, Teoría de la Comunicación, Estrategia y Planeación de Proyectos, Administración del Diseño, Realización de Proyectos de Diseño, Seminario de Tesis, Taller de Titulación, Portafolio Profesional, Diseño de Libro, Diseño de Revista, Lenguaje Visual y Programación, Documentación y Experiencia Recepcional, entre otras. Ha desarrollado proyectos para: INMUJERES, Comisión de Derechos Humanos de la CDMX, Milenio Diario, UNAM, Gallup México, Institut-Goethe Mexiko, CETYS Universidad, lepsa, entre otros.

### **Ixtacihuatl Alpizar Hernández**

Licenciada en Comunicación Gráfica por la UNAM. Maestría en Diseño y Producción Editorial por la UAM Xochimilco. Servicios de Diseño y Producción para entidades gubernamentales como: Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), Semarnap-Semarnat, Instituto de los Mexicanos en el Exterior/SRE, Sedesol, Conagua, CDI, Instituto Nacional de Ecología, entre otras. Servicios profesionales de Diseño Gráfico Editorial para la realización de folletos, libros, revistas, gacetas, suplementos, invitaciones, dípticos y trípticos, carteles, catálogos y promocionales. Diseño gráfico corporativo para la creación de logotipos, identidad gráfica aplicada en papelería, promocionales o identidad gráfica aplicada en papelería, promocionales o artículos publicitarios. Diseño tridimensional para materializar ideas funcionales y creativas de empaque, museografía, stand y mamparas. Elaboración y desarrollo de proyectos.

### **Mónica Taffoya García**

Psicóloga por la UNAM; Maestra en Ciencias de la Educación Familiar por el Instituto de Enlaces Educativos; Diplomada en Formación Psicoterapéutica con Perspectiva de Género y Diversidad Sexual; Diplomada en Perspectiva de Género en la Investigación y Persecución de Delitos de Violencia contra las Mujeres. Coordinadora de Grupos de Reflexión para víctimas de violencia en el COLMEX; Gerenta Jr. en la atención y seguimiento a casos de acoso sexual y violencia laboral en la Unidad de Género de Grupo Salinas y TV Azteca. Profesora de Posgrado Universidad ITACA y Coordinadora Académica Universidad de la Mujer, Alcaldía Benito Juárez.

### **Dr. David Barrios Martínez**

Educador de la sexualidad por la Sociedad Mexicana de Sexología Humanista Integral y por el Consejo de Calificación Profesional en Educación Sexual y Sexología. Maestro en Ciencias Sexológicas por la Universidad Abierta de México. Ex Presidente de la Federación Mexicana de Educación Sexual y Sexología (FMESS). Integrante de Profesionistas en Psicoterapia Sexual Integral, A.C., Profesor de la maestría en sexología clínica de la Universidad Autónoma de Durango. Autor de numerosos artículos de divulgación en psicoterapia, sexología, educación sexual y cultura general.

**Licda. María de la Caridad Yela Corona**

Licenciada en Pedagogía, directora académica del Centro Integral de Sexualidad y Educación Sexual, A.C. Docente del Centro Integral de Sexualidad y Educación Sexual, Ciudad de México y Guadalajara. Conductora del programa de radio Vía Internet, UNESCO Hypatia, A.C.

**Mtro. Andrés Castuera Michel**

Maestro en educación sexual por CISES. Experiencia de 28 años como docente. Dramaturgo, director y actor con más de 50 años de obras escritas. Conductor de radio, televisión y medios digitales en los temas de sexualidad.

**Lic. Misael Rojas Salinas**

Médico cirujano por la UNAM. Educador y psicoterapeuta sexual por PSIAC y Caleidoscopia. Integrante de la mesa directiva de la FEMESS.